

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang di gunakan merupakan penelitian kualitatif. Penelitian kualitatif merupakan suatu penelitian yang memiliki kecenderungan penggunaan analisis. Oleh sebab itu, penelitian yang dihasilkan akan sesuai dengan fakta serta kebenaran yang terdapat di lapangan.

Penelitian Empiris (field research) merupakan suatu penelitian yang menggambarkan dan memaparkan keadaan serta fenomena mengenai situasi yang terdapat pada masyarakat secara lebih jelas.¹ Sebagai landasan teori, Literatur yang di gunakan dalam penelitian ini berupa: jurnal, buku, serta sumber literatur lainnya yang relevan dengan penelitian ini.

Penelitian kualitatif di lakukan dengan meneliti ke lapangan untuk melihat secara langsung di masyarakat yang berkaitan dengan masalah sosial. Pada penelitian ini, penelitian dilakukan oleh peneliti dengan mendatangi langsung objek penelitian yakni masyarakat Kota Banjarmasin, sehingga peneliti dapat mengetahui Tanggung Jawab Orang tua Terhadap Pendidikan Anak di Kota Banjarmasin.

2. Pendekatan Penelitian

Metode pendekatan yang di gunakan adalah pendekatan yuridis. Pendekatan yuridis merupakan suatu pendekatan yang digunakan dalam

¹Saifuddin Azwar, " *Metode Penelitian*" (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2003), 5-6.

melihat kenyataan hukum yang ada dalam lingkungan masyarakat.² Pendekatan yuridis bertujuan untuk mengetahui hukum secara empiris dengan langsung mengunjungi objek penelitian yakni mengetahui Tanggung jawab Orang Tua terhadap Pendidikan Anak di Kota Banjarmasin.

Pendekatan perundang-undangan (statute approach) dilakukan dengan menelaah peraturan perundang-undangan yang berkaitan dengan yang akan diteliti. Dalam penelitian ini digunakan pendekatan Undang-Undang Perlindungan Anak, dan Teori yang dikemukakan Elita Metica Tamba, Hetty Krisnani, dan Arie Surya Gutama di dalam jurnal ilmiah yang berjudul Pelayanan Sosial Bagi Remaja Putus Sekolah.

B. Lokasi Penelitian

Dalam penelitian ini diperlukan sejumlah data yang relevan dengan masalah penelitian. Penelitian ini mengambil lokasi di Kota Banjarmasin, yaitu berfokus di Kec. Banjarmasin Timur bertempat di

Kelurahan Sei Lulut Kota Banjarmasin, dan di Kec. Banjarmasin Tengah bertempat di Kelurahan Teluk dalam Kota Banjarmasin, Provinsi Kalimantan Selatan.

C. Data dan Sumber Data

1. Data Primer

Data Primer adalah data yang diambil dari lokasi penelitian atau objek penelitian, dimana data yang digali dalam penelitian ini dapat berupa identitas informan, pendapat Masyarakat Banjarmasin Timur dan Pendapat Masyarakat

² Zainuddin Ali, " *Metode Penelitian Hukum* " (Jakarta: Sinar grafika, 2014), 105.

Banjarmasin Tengah, tentang nafkah dalam mengenai gambaran kasus pemenuhan Tanggung Jawab Orang Tua Terhadap Pendidikan Anak, dan Dampak terhadap Anak Akibat dari Putusnya Pendidikan Anak. Adapun yang di mintai pendapat mengenai nafkah tentang Tanggung Jawab Orang Tua Terhadap Pendidikan Anak berdasarkan telah di tentukan dalam definisi operasional, yaitu:

- a. Bapak dan Ibu yang keluarganya masih lengkap dalam artian tidak bercerai yang bertempat tinggal di Kelurahan Sungai Lulut, Kecamatan Banjarmasin Timur.
 - b. Ibu yang keluarganya bercerai yang bertempat tinggal di Kelurahan Teluk Dalam, Kecamatan Banjarmasin Tengah.
 - c. Yang Bersedia di Wawancarai.
2. Data sekunder, yakni suatu data yang bertujuan untuk melengkapi dan memperjelas data primer. Dimana data sekunder ini berasal dari berbagai sumber literatur: jurnal, buku-buku, internet serta dokumentasi yang relevan dengan penelitian.
 3. Sumber Data pada penelitian ini disebut juga sebagai subjek penelitian terdiri dari informan, yakni berupa berbagai pihak yang di anggap dapat memberikan tambahan informasi serta keterangan secara langsung yang berhubungan dengan permasalahan yang di teliti. Adapun sumber data penelitian ini yaitu 9 informan, 5 dari Kec. Banjarmasin Timur, Kel. Sungai Lulut dan 4 dari Kec. Banjarmasin Tengah, Kel. Teluk Dalam.

D. Teknik Pengumpulan Data

Data penelitian ialah suatu bahan yang digunakan untuk menjawab permasalahan dalam penelitian. Sehingga, untuk memecahkan suatu masalah penelitian, harus ada data yang dikumpulkan. Berbagai jenis data yang

dikumpulkan pada penelitian ini berupa data primer serta data sekunder. Data primer adalah data yang diperoleh langsung melalui sumber data di lapangan. Adapun data primer pada penelitian ini ialah berupa wawancara serta dokumentasi.

1. Wawancara merupakan bentuk perbincangan, seni bertanya dan mendengar atau tanya jawab.³ Dimana terdapat dua atau lebih orang bertatap muka, dimana satu orang bertugas memerikan pertanyaan, yang satu atau lebih itu memberikan informasi-informasi atau keterangan-keterangan. Maksudnya penulis bertanya kemudian informan memberikan jawaban atau informasi serta keterangan dengan menggunakan daftar pertanyaan yang sudah di siapkan sebagai pedoman wawancara.
2. Dokumentasi adalah bentuk untuk memperoleh informasi dan memperoleh data baik berupa gambar ataupun catatan yang disimpan terkait dengan masalah penelitian yang telah dirumuskan. Data dokumentasi ini dapat berbentuk laporan, peraturan, catatan harian, biografi, simbol, artefak, foto, sketsa, surat-surat dan data lainnya yang tersimpan.⁴ Dokumentasi juga dapat dijadikan sebagai alat bukti telah terlaksana nya penelitian.

E. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

1. Teknik Pengumpulan data

Langkah selanjutnya yang dilakukan saat data telah terkumpul ialah melakukan teknik pengolahan data. Teknik pengolahan data pada penelitian ini melalui beberapa tahap, diantaranya:

- a. Editing, yakni penulis memeriksa kembali terhadap data pendapat Masyarakat Kec. Banjarmasin Timur, Kel. Sungai Lutut dan Masyarakat Kec. Banjarmasin Tengah, Kel. Teluk Dalam, tentang

³ Norman K. Denzen & Yvonna S. Lincoln, *Qualitative Research: Handbook of* (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2009), 495.

⁴ Rully Indrawan dan R.Poppy Yaniawati, " *Metodologi Penelitian : Kuantitatif, Kualitatif dan Campuran* " (Bandung : PT. Refika Aditama, 2016), 139.

Tanggung Jawab Orang Tua Terhadap Pendidikan Anak, dalam sebuah naskah. Sehingga data dapat di lengkapi, Apabila di temukan data yang belum lengkap.

- b. Deskripsi, merupakan kegiatan pemaparan data pendapat Masyarakat Banjarmasin Timur dan Masyarakat Banjarmasin Tengah tentang Tanggung Jawab Orang Tua Terhadap Pendidikan Anak, dalam sebuah naskah, yang telah di edit di klasifikasi dalam bentuk Laporan deskriptif.

2. Analisis Data

Teknik Analisis Data yang di gunakan pada penelitian ialah teknik Analisis deskriptif. Artinya, ketika menganalisis, peneliti bermaksud untuk memberikan gambaran atau paparan mengenai data serta sumber data penelitian, sebagaimana hasil penelitian yang di lakukan. Penulis akan menggambarkan hasil wawancara dengan informan.